Weißenseifen (Am Anfang der Pilgerstraße)

Koordinaten: Lat 50.14737, Lon 6.55160

Inschrift:

Erichtet zur Ehre Gottes von Math. Breuer von Weißenseifen 1884



Mathias Breuer hatte im Krieg (1870-71?) gelobt, wenn er heil heimkomme, werde er an der Stelle ein Kreuz errichten, wo er Weißenseifen zuerst wiedersehe. Das ist der Standort des Kreuzes.

Im Zweiten Weltkrieg war das Kreuz im oberen Teil zerstört (vermutlich von Soldaten "weggeschossen") worden. Von etwa 1970 bis 1995 war das Kreuz von seinem Standort entfernt und am Friedhof, zusammen mit anderen "alten" Steinkreuzen, aufgereiht worden. Frau Veronika Hansen, eine Verwandte des Mathias Breuer, beauftragte den Künstler Anders aus der Künstlersiedlung Weißenseifen mit der Renovierung. Sie bewahrte das Kreuz vor einem ungewissen Schicksal und ließ es wieder an seinem ursprünglichen Platz aufstellen.